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да ЧЕЛОВЕКА-ДЕЛО ЕГО
На стройке я работаю около пятнадцати лет и за это 

время научился разбираться в людях.
Зачастую бывает так. Работают бок о бок одинаковые 

на вид люди. Один не только трудится, как говорится, 
от души, но и активно участвует в общественной жизни 
коллектива, другой, наоборот, всячески отлынивает, стара
ется дать обществу поменьше, а урвать побольше. А вот 
благами они пользуются одинаковыми, независимо от ре
зультата выполняемой работы.

Арматурщик нашего управления Бабкин Иван известен 
как первый пьяница и прогульщик. Достаточно сказать, 
что только за пять месяцев этого года он беспричинно со
вершил одиннадцать прогулов Однако отпуск Бабкин по
лучает наравне с остальными кадровыми рабочими — 15 
дней. На мой взгляд, это неправильно. Стоит ли давать 
таким разгильдяям оплачиваемый отпуск?

Очень верно было сказано на июньском Пленуме ЦК 
КПСС о том, что надо дифференцировать предоставление 
различных общественных благ людям, по-разному отно
сящимся к своим обязанностям перед обществом.

А то ведь как получается. Плотник Александр Степанов 
неоднократно нарушал трудовую дисциплину. Совсем не
давно он был осужден за хулиганство на 15 суток. Теперь 
же Степанов решил уволиться и, конечно, ему, согласно 
положению, выдадут двухнедельную денежную компенса
цию. А если здраво разобраться, за какие такие заслуги 
давать этому лодырю компенсацию? Уж не за его ли про
гулы?

Поэтому, как и отмечалось на Пленуме, необходимо 
внести кое-какие изменения в существующие законы. 
Надо раз и навсегда закрыть лазейку для всякого рода 
прогульщиков и бездельников. Иначе выходит, что мы 
сознательно поощряем нарушителей, сами создаем для 
них благодатную почву.

Правильно, очень правильно сказал в своем докладе 
на Пленуме секретарь ЦК КПСС тов. Ильичев: «По
чему бы не установить порядок, при котором на полу
чение отпуска, приобретение путевок, выделение жилья 
преимущества имели прежде всего те, кто хорошо тру-
дится и, наоборот, урезывать в 
шать летунов, бездельников, । 
лодырей? Тем самым будет | 
преподан наглядный пример 
выполнения нашего социа
листического правила: кто 
лучше работает, тот больше 
получает, кто хуже работа-

благах, а то и вовсе ли-

Не один дом построил и 
сдал в эксплуатацию уже в 
этом году коллектив 13 уп-

ет, тот меньше получает».
Мотористка В. Югова по

праву получила недавно
квартиру. Коммунист, ак 
тивно принимающая живое 
участие в общественной жиз
ни управления, она прорабо
тала на строительстве более 
тридцати лет. Вполне понят
но, что ей заслуженно пре
доставили жилплощадь.

А по какому, спрашивает
ся, праву получил несколь
ко лет назад благоустроен
ную квартиру плотник Ро
дион Пятыгин? На протяже
нии всего этого времени он 
пьянствует, прогуливает и 
наплевательски относится к 
коллективу.

Все это говорит о том, что 
при рассмотрении заявлений 
на получение квартир, путе
вок в дома отдыха или на 
курорт мы порой односто
ронне подходим к этому во
просу, поверхностно судим о 
том или ином человеке.

Или взять текучесть кад
ров. За последний месяц в 
нашем управлении уволи
лось 18 человек.

В чем причина? Безуслов
но, что есть еще у нас лю
бители порхать с места на 
место, но мне кажется, что в 
чем-то виноваты и мы, об
щественники, мало иногда 
уделяющие внимания людям.

И. КОЧЕТОВ, 
депутат горсовета, 

бригадир механизаторов 
шестого управления 

89 треста.
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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

СВЕРДЛОВСКИЙ
цельные здания.

На снимке вы

ОРГАН УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКГОРСТРОЙ И ОБКОМА ®Р®®®®*®^, 
РАБОЧИХ СТРОИТЕЛЬСТВА И ПРОМЫШЛЕННОСТИ СТРОИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВ

равления треста 
строй в поселке 
мет. Все это —

строители этого 
ведут монтаж 
дома.
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Южгор-
Вторчер- 

крупнопа-

видите, как 
управления 
очередного

Фото И. ПАШКЕВИЧА.

ВНЕДРЕНИЕ НОВОЙ ТЕХНИКИ-ПОД КОНТРОЛЬ ПРОФСОЮЗОВ

ИЗ ДОКЛАДА

выступил

организации 
прогрессу в

социа- 
строи-профсоюзных 

по техническому 
строительстве.

С докладом

рят, с третьего этажатакого

Белоборо- 
заведующий 

Принимали

обрушился.
Сейчас 

дов — 
складом.

и я, 
еде-

час не забыла 
«разговора».

Не рад был 
когда попытался

Недавно состоялся пле
нум обкома профсоюза рабо
чих строительства и про
мышленности строительных 
материалов. Пленум рас
сматривал вопрос о работе

председатель обкома проф
союза тов. Разумов. Доклад 
вызвал оживленные пре
ния. В них выступили пред 
седатель объединенного по- 
стройкома треста Уралтранс- 
спецстрой тов. Коновалов, 
главный инженер управле
ния Свердловскгорстрой тов.

Ворошилин и др.
Сегодня мы публикуем в 

сокращенном виде доклад 
тов. Разумова и выступле
ния участников пленума.

НОВШЕСТВАМ НА СТРОЙКЕ-ГЛАВНОЕ ВНИМАНИЕ И СИЛЫ
ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ОБКОМА ПРОФСОЮЗА ТОВ. РАЗУМОВА

НА ВСЕХ этапах 
л|истичесиого 
тельства советские

профсоюзы были боевыми 
организаторами масс, прово
дили в жизнь политику Ком- 
му1нистичеокой партии.

Партия учит, что для бы
стрейшего создания матери
ально-технической базы ком
мунизма необходимы уско
ренное развитие производст
ва, дальнейший технический 
прогресс и всемерная активи
зация творческой инициативы 
масс. На решение этой зада
чи и сосредоточены сейчас 
главное внимание и силы на-

Главный инженер 
деревообделочного за-, 
вода тов. Минкин счи
тает, что самым дис-

является Алексей Ар
темьевич Белобородов. 
Не станем оспаривать 
этого мнения. Скажем 
другое — грубиян этот 
Алексей Артемьевич, 
каких редко сыщешь. 
Обругать он может 
хоть кого, даже жен
щину. Была неприят
ность у рабочей Смыш
ляевой. Пришлось ей

циплинированным чело- «поговорить» с Бело- 
веком на предприятии бородовым. Она исей-

лать Белобородову за
мечание, что он заго
родил ящиками проход 
к лесопильному кор
пусу. Я попросту ска
зал ему, что их мож
но было поставить яа 
три метра в сторону. 
Я ему по-хорошему, а 
он на меня, как гово-

его на работу в цех 
мастером, да из-за гру
бости вынуждены были 
снять. Вот и пристрои
ли на складе, да и то, 
видать, неудачно.

А. НАКВАСИН, 
член завкома 

доза.

ших профсоюзных организа
ций.

С каждым годом возраста
ют объемы работы в строи
тельстве. А дальнейшее уве
личение их не мыслится без 
широкого развития и внед!- 
рения новой техники, повы
шения уровня комплексной 
механизации трудоемких про
цессов, без совершенствова
ния автоматизации производ
ства, без повышения куль
турно-технического уровня 
рабочих, инженеров и техни
ков.

Прошедший год был годом 
массового внедрения меро
приятий по новой технике, и 
показатели выполнения зада
ния по новой технике значи
тельно превысили уровень 
1961 года. В результате в 
прошлом году было сэконом
лено 2600 тысяч рублей, что 
на 13 процентов больше по
лученной экономии в 1961 
году.

Удельный вес строительст
ва промышленных объектов, 
жилых и культурно-бытовых 
зданий и сооружений с пол
ной сборностью несущих и 
ограждающих конструкций и 
применением всех видов но
вой техники составил 33 про
цента от общего объема 
строительно-монтажных ра
бот, выполненных в прошлом

году. Планом показательного 
строительства с внедрением 
важнейших видов новой тех
ники было предусмотрено ос
воить средств на сумму 21,3 
млн. рублей, а фактически 
освоено 27,4 млн. рублей.

1962 год явился началом 
внедрения крупноразмерных 
конструкций в строительстве 
культурно-бытовых объектов.

(Окончание на 2-й стр.).

Чшпа&пе
£ номе/ге.

• ВНЕДРЕНИЕ 
НОВОЙ ТЕХНИКИ-

ПОД КОНТРОЛЬ 
ПРОФСОЮЗОВ—2—3 стр.
• Дом строится 
с крыши —4 стр. 
• Из блокнота
рабкора —4 стр.



13 июля 1963 года Свердловский строитель ..........  № 54 (2021) 13 июля 1963 года... — ............— -■ Свердловский строитель--.......  .... .. № 54 (2021)

{ВНЕДРЕНИЕ НОВОЙ ТЕХНИКИ
W «U# „  __ _ _ — —

ПОД КОНТРОЛЬ ПРОФСОЮЗОВ
НОВШЕСТВАМ НА СТРОЙКЕ- ГЛАВНОЕ ВНИМАНИЕ И СИЛЫ Увеличивать объем крупнопанельного строительства

ИЗ ДОКЛАДА ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ОБКОМА ПРОФСОЮЗА ТОВ. РАЗУМОВА ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ ГЛАВНОГО ИНЖЕНЕРА СВЕРДЛОВСКГОРСТРОЯ ТОВ. ВОРОШИЛИНА

(Окончание. Нач. на 1 стр.). 
В Свердловске впервые был 
построен детский сад-ясли на 
140 мест с наружными пане
лями из ячеистого бетона и 
с применением каркаса про
мышленных зданий. При от
делке этого здания широко 
применили пластмассовые и 
другие облицовочные мате-, 
риалы производства химиче
ской промышленности.

ВСЕ ЭТО хорошо, одна
ко, в деле развития и 
внедрения новой 'Тех

ники у нас немало и отрица
тельного.

Планом по новой технике 
в истекшем году по строи
тельству было предусмотре
но 38 мероприятий, а осу
ществили только 31, или 
80 процентов.
. Планом было предусмотре
но ввести в эксплуатацию 
жилой площади в крупнопа
нельном исполнении 257 ты
сяч квадратных метров, фак
тически ввели 183 тысячи. 
Некоторые тресты из года в 
год продолжают не выпол
нять задание по новой техни
ке. К ним относятся тресты

неявном исполнении. Не
сколько лет ведутся разгово
ры об организации массово
го производства сантехниче
ских кабин, а дело до сих 
пор не сдвинулось с места.

Задача сейчас состоит в 
том, чтобы усилить внимание 

■ профсоюзных организаций к 
вопросам технического про
гресса, полнее использовать 
все формы развития твор
ческой инициативы строите
лей. Как это сделать прак
тически?

Тапи лепрой, Уралалюмин-
строй, управление Сверд- 
ловскгорстрой и другие. 
Профсоюзные комитеты этих 
трестов не осуществляли 
надлежащего контроля за 
внедрением новой техники.

В решении задач по техни
ческому прогрессу в строи
тельстве велика роль пред
приятий строительной инду
стрии. Однако мощности 
предприятий промышленно
сти строительных материа
лов используются далеко не- . 
полностью. Пример этому 
снижение уровня производ
ства продукции многих пред
приятий в первом квартале 
нынешнего гада по сравне
нию с соответствующим пе
риодом прошлого года. А 
лучше всего об этом говорят 
такие цифры. Передовым 
предприятием ,в тресте Строй- 
деталь № 70 считается завод
железобетонных изделий
№ 1. В 1962 году коллектив 
его добился съема с одного 
кубического метра автоклава 
50 кубометров железобетон
ных изделий. А лучшие за
воды страны снимают до 
160 кубометров! /

На предприятиях строи
тельной индустрии слабо ра
ботают над повышением за
водской готовности выпуска
емых изделий. Это относится 
и в целом к тресту Стройде- 
таль № 70, и к заводам яче
истых бетонов, железобетон
ному им. Ленинского комсо
мола.

Делом первостепенной
важности является увеличе
ние объема крупнопанельно
го строительства.

Строительные тресты Та-

МНОГИЕ профсоюзные 
организации проводят 
массовые смотры тех

нического уровня производ
ства. В настоящее время 
объявлен областной смотр ре
зервов производства и смотр 
по рационализации и изо
бретательству. Главное со
стоит в том, чтобы в ходе 
таких смотров разрабаты
вать конкретные мероприя
тия по устранению выявлен
ных недостатков. Надо до
биться такого положения, 
чтобы смотры носили не ха
рактер эпизодического меро
приятия, а были постоянным 
методом привлечения коллек
тивов трудящихся к работе 
по внедрению новой тех
ники.

Нельзя обойти молчанием 
серьезные недостатки в ра
боте производственных сове
щаний многих предприятий 
и строек. В тресте Жил- 
строй, например, производст
венные совещания созывают
ся редко, в их составе мало 
рабочих, заседания прохо
дят при участии менее по
ловины постоянных членов. 
Контроль за выполнением 
принятых решений почти не 
осуществляется. Это одна 
из причин того, что в тресте 
плохо обстоит дело с внедре
нием новой техники. План 
по новой технике по всем 
мероприятиям не выполняет
ся, а постройкой треста 
(председатель тов. Рычков) 
даже не обсудил причин не
выполнения этого плана на 
своем заседании.

В ПОВЫШЕНИИ твор
ческой активности 
трудящихся значи

тельная роль принадлежит 
научно-техническому общест
ву. В настоящее время соз
даны и работают 42 первич
ные организации НТО строй
индустрии. Весьма полезна 
практика создания творче
ских бригад инженеров, тех
ников и рабочих для реше
ния важнейших технических 
проблем. Плохо только, что 
многие первичные организа
ции еще не связывают свою 
деятельность с конкретными

синя строителей в рациона
лизации. Нередко первичная 
документация оформляется 
неполно, некоторые предло
жения явно организационно- 
хозяйственного значения ква
лифицируются рационализа
торскими. Имеются факты, 
когда неправильно подсчиты
вается экономия от внедре-. 
ния предложений, сами 
предложения рассматривают
ся очень долго, а на внедре
ние их не составляются пла
ны. Были случаи, когда гру
бо нарушалась инструкция 
о вознаграждении. В 33 тре
сте, например, потрем пред-

еще не приступили к про
ектированию установки для 
обогащения этих отходов.

Почти треть работников 
научно - исследовательского 
института занимается круп
нопанельным строительством. 
А что сделано? Очень мало. 
Мы пришли в тупик с кров
лями. Нет утеплителя. Ни
кто по-настоящему не зани
мается внедрением безрулон- 
ных кровель.

Между тем, хочется упрек
нуть и строителей — ведь

новую технику, внедрять но-
вые методы 
труда.

Каково же

организации

положение у

жжениям тов.
воэнашраждение 
по пять рублей.

Хрипунова 
определено 
Там же по

предложениям, где авторами 
являются несколько лиц, .нет 
процентного распределения 
вознаграждения между авто
рами.

А как помогают производ
ству наши ученые?

Научно - исследо- 
ВАТЕЛЬСКИИ инсти
тут по строительству 

выполняет большую работу, 
многие разработанные им 
темы имеют исключительно 
важное значение для произ
водства. Такой темой, на
пример, является разработ
ка научных предложений по 
созданию качественно ново
го здания универсального 
типа д^я размещения любо
го вида трубоволочильного 
производства. По расчетам, 
его строительство обходится 
на 200 тыс. рублей дешевле, 
чем при существующих ре
шениях.

(Имеете с тем, многие науч
ные работы выполняются 
крайне медленно. Уже дли
тельное время идет разговор 
об использовании асбестовых 
отходов. Однако и сейчас

задачами технического 
гресса.

про-

годами 
которые

не внедряются не
научные работы!

Профессор В. Н. Петри раз
работал технологию произ
водства древесно-стружечных 
плит, но дверей из них мы
так и не видели, 
нашему, договор 
том на отработку

К стыду 
с институ 
технологии

нас? Из 80 тыс. рабочих, 
занятых на строительно-мон
тажных работах, обучаются 
в школах рабочей молодежи 
около 5000 человек. Специа
листы после окончания выс
ших и средних учебных за
ведений не закрепляются, на 
производстве, со строитель
ства уходят в Другие орга
низации. Количество прак
тиков, занимающих инженер
ные должности, составляет 
более 30 процентов. Однако 

.из 2500 практиков учатся в 
вузах и техникумах менее 
300 человек.

Бее эти факты свидетель
ствуют о том, что профсоюз
ные комитеты проявляют ма-

Нет смысла называть 
цифровые данные по управ
лению 'Свердловакгорстрой 
по новой технике. Останов
люсь лишь на том, как ре
шаются самые актуальные
вопросы 
гресса

технического про- 
в Овердловскгор-

емах, которые предусмотре
ны 'проектами. В прошлом 
году 'закончено строительст
во завода 'крупнопанельно
го домостроения, завода яче
истых бетонов на Шарташе. 
Это позволит в текущем го-

гилстрой, 
управление

Уралмашстрой, 
Овердловскгор-

Мощным средством внед
рения новой техники явля-

строй отстают с внедрением 
прогрессивных конструкций 
и изделий, что сдерживает 
рост производительности тру
да, приводит к недопустимо
му разрыву между методами 
монтажа и устаревшими 
приемами выполнения отде- 

’ лочных, особенно сантехни
ческих и других работ. В 
прошлом году средняя про
должительность строительст
ва крупнопанельных домов 
составила около семи меся
цев, в то .время как на мон
таж их затрачивается от де
сяти до двадцати пяти дней. 
Очень робко внедряются
свайные фундаменты, инду-

ется движение рационализа
торов и изобретателей. За 
первый квартал нынешнего 
года по Главсредуралстрою 
поступило 2315 предложе
ний, из которых 1675 внед
рено в производство. Эконо
мия от их внедрения соста
вила 1830 тыс. рублей, в 
рационализации приняло уча
стие более 3000 человек.

Однако в рационализатор
ской работе имеется и ряд 
существенных недостатков.

.В целом по Главсредурал
строю экономия от рацио- 
нализаДорсмих предложений 
снизилась, на 150 тысяч 
рублей за первый квартал
нынешнего года по сравне-

производства дверей заклю
чил Пермский совнархоз, а 
не наш. Думается, что здесь 
комментарии .излишни.

В ТЕЧЕНИЕ 1963 го
да мы должны обес
печить ввод 144 

крупных промышленных 
объектов, из которых 35 — 
особо важных, 550 тыс. 
квадратных метров жилой 
площади, новых школ на 
18.900 ученических мест, 
много детских, лечебных и 
культурно-бытовых объектов. 
При этом нам нужно повы
сить производительность 
труда в строительстве на 
8,3 процента, в промышлен
ности строительных материа
лов — на 1,9 процента, сни
зить себестоимость строи- 
тельнонмонтажных работ на

ло заботы о воспитании РУ
КОВОДЯЩИХ и рабочих кад-

стров. Здесь, на пленуме, со
вершенно правильно нас кри
тиковали 'за невыполнение 
плана крупнопан е л ын ог о 
строительства. Действитель
но, мы не сумели в 1961 и 
1962 годах справиться с не
обходимым объемом круп
нопанельного строительства 
и 'в основно1М потому, что не 
смогли обеспечить необходи
мое развитие базы. Попро
сту говоря, дома не из чего 
было собирать. Сейчас соо
ружение базы крупнопанель
ного домостроения в. 'Сверд
ловске закончено в тех объ-

ду ввести в 
менее 100
пых метров 
панельном

эксплуатацию не 
тысяч квадрат- 
жилья в ирупно- 
исполнении иро

тив 80 тысяч, которые мы 
построили в прошлом году.

Однако этого объема для 
Свердловска совершенно не
достаточно. Сейчас все пред
приятия, выпускающие круп
нопанельные дома, сосредо
точены в одних руках — в 
управлении стройиндустрии. 
Это объективно способствует 
выполнению объемов па
нельного строительства. Од- 
нако освоение мощностей до 
сих пор идет с очень боль-

шими трудностями и мы мо
жем оказаться в ближайшее 
время в тяжелом положении.

Сейчас главная тяжесть 
падает на заводы, которые 
выпускают изделия для до
мов серии 1-468. Разработа
ны мероприятия по наращи
ванию мощностей этих заво
дов, но главная беда состоит 
в том, что мероприятия эти 
срываются из-за отсутствия 
оснастки. Мы пытались 
собственными силами как-

чества типов- домов. Сейчас 
мы строим всего четыре ти-

30 —40-квартирные,

то решить этот вопрос.
Результатов больших 

Значит,ка нет.
по- 

надо

ров, о повышении их 
стерства.

ма-

на это обратить 
руководителям 
уралстроя.

В Свердловске

внимание
Главсред-

склады-
вается такое положение, что 
развитию перспективного 
строительства препятствует 
наличие очень малого коли-

7,1 процента.
Чтобы оправиться 

задачей, инженерам, 
кам и рабочим надо 
янно повышать свое

с этой 
техни- 
посто- 

мастер-
СИВО, лучше использовать

Нужно сказать, что руко
водители профсоюзных орга
низаций поняли всю глубину 
и важность решений ноябрь
ского Пленума ЦК КПСС и 
выступления товарища Н. С. 
Хрущева по вопросам техни
ческого прогресса. Однако, 
как показывает практика, 
одного этого еще мало.

Нужно организовать дей
ствительно всенародный по
ход .за внедрение новой тех
ники, против всяких прояв
лений бесхозяйственности, 
расточительства, нерадивого 
отношения к народному доб 
ру. Нужно сделать так, что
бы каждый был ответстве
нен за улучшение всех каче
ственных показателей дея
тельности предприятий и 
строек. А в этом громадная 
роль принадлежит нашей 
профсоюзной организации.

Нужны инженерные решения
^-3 ВЫСТУПЛЕНИЯ -БРИГАДИРА КАМЕНЩИКОВ ЖИЛСТРОЯ ТОВ. РАСКОВАЛОВА
Прежде всего о пла- .Затем, 

пировании. У нас как- башенных
Машинисты бригаду или нет. . А

Почему снижаются показатели по рационализации
ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ СТАРШЕГО ИНЖЕНЕРА ПО РАЦИОНАЛИЗАЦИИ

И ИЗОБРЕТАТЕЛЬСТВУ

В первом квартале строи
тельные организации и пред
приятия стройиндустрии сни
зили показатели по рацио
нализации. Причин много, 
но главная ив них та, что 
во многих организациях 
профсоюзы, первичные ор
ганизации ВОИР и НТО ос
лабили внимание к 'вопросам 
рационализации. Вот, на
пример, в тресте Уралнеруд 
из четырнадцати имеющихся 
организаций пять совершен
но не занимаются рациона
лизацией. Дело огромной го
сударственной ‘важности пу
щено на самотек.

Что же конкретно повлия
ло на 'снижение показателей 
по рационализации и изо
бретательству? Во-первых, 
нужно сказать о том, что 
плохо наши строители знают 
законодательство о рацио
нализации, положение о са
мих рационализаторах. И 
мы очень мало делаем для 
того, чтобы учить людей это
му. В тресте Уралтрансспец- 
строй за шесть лет .ни разу 
не удосужились собрать 
всех людей, которые ведают 
рационализацией, начальни
ков управлений, главных ин
женеров, чтобы провести се
минар, поговорить по-на
стоящему о рационализации.

Другая причина
бор кадров. Не всегда

под- 
име-

ТЕХНИЧЕСКОГО УПРАВЛЕНИЯ 
ТОВ. ЧАЗОВА

рационализацию какому-то 
работнику и это у него вро
де общественной нагрузки, 
то есть такого дела, которым 
можно заниматься от случая 
к случаю. Еще хуже — до
веряют такую ответственную 
работу людям, которые мало 
сведущи в вопросах техники. 
На Нижне-Тагильском кир
пичном заводе № 2 рациона
лизаторскую работу поручи
ли тов. Полянскому, у кото
рого образование — учили
ще прикладных искусств. 
Естественно, что рационали-

ГЛАВСРЕДУРАЛСТРОЯ

зации на заводе по
. ла нет.

Недостаточно 
телыны к вопросам 
лизации, ' плохо

сути де-

требова- 
рациона- 

контроли-
руют их общественные орга
низации. Это приводит не 
только к тому, что люди пло
хо участвуют в различных 
смотрах, мало развивается 
творческая 'инициатива рабо
чих, но и К тому, что появ
ляется возможность у неко
торых дельцов залезть в 
карман государства.

0 планах и их реальности
ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ОБЪЕДИНЕН-

НОГО

По 
соком

ПОСТР0ИКОМА ТРЕСТА УРАЛТРАНССПЕЦСТРОИ 
ТОВ. КОНОВАЛОВА

производительности труда наш трест идет на вы- 
уровне. Мы и в прошлом году и нынче выполняем

задания по росту производительности труда. Но мне хо
чется сказать о том, как планируется у нас этот показа
тель. В первом квартале дают одну цифру, во втором 
квартале она ниже, в третьем еще ниже, хотя как раз в 
это-то время и разворачиваются по-настоящему работы. 
А в четвертом квартале цифра эта снова подскакивает 
вверх.

А вот возьмите планирование по изобретательству и 
рационализации, в прошлом году мы дали экономию от 
рационализаторских предложений в сумме 300 тысяч 
рублей. Мы освоили план и намного его перевыполнили. 
И вот нынче нам дают прирост по рационализации 40/// ъщшпыс ш.у'пдамсгны, шиг ишнсшнсги Амда ни иуцштст --г- —---- ------------------------- „ “

стриальные конструкции по- нию с соответствующим пе- ется возможность, чтобы во- процентов, а другим трестам по восемь-девять про-
% лов, совмещенные кровли, риадом 1962 года. В ряде просами рационализации за- центов. Спрашивается, так что же они будут делать.
% строительство культурно-бы- трестов не уделяется внима- .нимался освобожденный ра- Неужели в этих трестах нет изобретателен и рациона-
% товых объектов в крупнопа- ния .вопросам массового уча- ‘ ботник. И поэтому поручают лизаторов?

то привыкли планиро
вать так, что ни уп
равление, ни участок, 
а тем более бригада, 
не знают, что они бу
дут делать в. следую-

лучают ва 
из расчета 
день. Это 
тому, что 
кранов не

кранов но
евой труд 
на машино- 
приводит к 
машинисты 

интересуют-
ся выполнением плана

когда взяли, то не по
жалели.

В течение многих 
лет у Шас идет разго
вор о качестве раство
ра. Главный инженер

приходит на строй
ку .— с ним и качест
ва хорошего не добь-
ешься и 
тел-ьность 
менщиков 
и тысячи

производи- 
труда ка-
/снижается, 

тонн цемен-

щем месяце. В бригаде объема работ. В 
25 человек, а ставят
ее всю на строитель
ство небольшой транс
форматорной подстан
ции. Какие же техни-
ческие 
нут у 
ров на 
челном

мысли возник- 
рациоиализато- 
таком ограни- 
фронте работ,

на таком клотке!

ре-
треста

зульцате срывается 
производитель и ост ь 
труда У рабочих брига
ды, у целого коллек
тива. 'Когда у нас бы
ла организована комп
лексная бригада, в 
нее включили кранов
щика. Мы вначале со
мневались брать его в

№ 70 тов.
Стройдеталь

только
Шульц

отписывается,
а инженерного реше
ния этой проблемы до
сих пор 
много 
дуется 
стройках

нет. Очень 
перерасхо- 

раствора на

лишь потому, 
лается ом на 
янном песке.

только 
что де- 
непросе-

та пропадают зря —• 
ведь каменщик вместе 
с сором в растворе
отбрасывает и немало
самого раствора, 
никто толком не 
интересуется этим 
просом, как будто

по- 
во-

У
нас инженеров нет или 
они просто не знают о

Раствор нашей беде.

ПОЛУЧЕНИЕ ВОДОСТОЙКОГО ГИПСА-ЗАДАЧА № 1
ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ ГЛАВНОГО ИНЖЕНЕРА УПРАВЛЕНИЯ

ПРОМСТРОИМА ТЕРМ АЛ OR СОВ НА РХОЗА
План 'первого квартала по 

новой технике управлением 
выполнен полностью. Работа 
во 'втором квартале и в це
лом в первом полугодии по
казала, что наши предприя
тия также справились с за
данием по 'внедрению новой 
техники.

В период подготовки к об
ластной 'экономической кон
ференции и сразу после но
ябрьского Пленума ЦК 
КПСС мы провели большую 
работу по распространению 
передового опыта лучших 
рабочих и предприятий. В 
тресте Союзасбест, напри
мер, эта работа ведется под 
руководством постоянно дей
ствующих комиссий по рас-

тельского института по 
строительству в Свердлов
ске и политехнического ин- 

. статута. Их способ преду
сматривает выработку спе
циального цемента на одном 
из наших заводов, с по
мощью которого 'можно по
лучить водостойкий гипс.

Первая партия такого це
мента была изготовлена на 
Сухоложском заводе, но це
мент оказался недостаточно 
хорошего качества. Дальней
шие опыты покажут, на
СКОЛЬКО I 
этот путь.

Однако,

правильно выбран

если смотреть

пространению передавого
опыта. 'Большую помощь в 
деле внедрения новой техни
ки оказывает размах работы 
общественно - конструктор
ских бюро, бюро рационали
зации и изобретательства.

Остановлюсь на вопросах, 
которые были затронуты в 
докладе и выступлениях и, 
в частности, внесу некото
рую ясность в дело с водо- 
стойким гипсом. Получение 
водостойкого гипса 'зависит 
не только от управления 
промстройматериалав. У нас 
есть два пути получения во
достойкого гипса. Первый — 
с помощью установки тов. 
Антипина, монтаж которой 
ведется уже третий год и до 
сих. пор не 'закончен. Уирав- 
ле^ие прамютройматериалов 
пошло по другому пути — 
решили воспользоваться ра
ботами научНо-'исследова-

далыпе, то в будущем мы 
неизбежно столкнемся с та
кой проблемой — иа заводе 
гипсовых изделий надо по-

ТОВ. ТИТАРЕНКО

строить емкости для цемен
та, пронести транспортеры, 
установить фильтры. Все 
эти работы внеплановые, не 
предусмотренные ни 'произ
водственным планом, ни пла
ном реконструкции. Естест
венно, что для окончательно
го решения вопроса потре
буется дополнительное обо
рудование, дополнительные 
средства. А здесь .возникла 
серьезная трудность. Нам 
думается, что вопрос с водо
стойким гипсом можно ре-
шить только благодаря
дружной работе и строите
лей, и работников управле
ния промстройматериалов, 
тем более что строителям во
достойкий гипс сейчас самый 
нужный материал.

50—60—75-квартирные, ко
торые отличаются фактиче
ски только величиной, да и 
то немного. При таком поло
жении комплексно застраи
вать квартал совершенно не
возможно.

Главным недостатком в 
сооружении крупнопанельно
го жилья, недостатком, кото
рый уже перешел в хрони
ческую болезнь, является то, 
что мы 'сравнительно быстро 
собираем дома и очень дол
го их отделываем. Кроме 
фактов неорганизованности 
и плохой работы, есть и объ

ективные причины, от кото
рых зависит ликвидация этой 
болезни. Прежде всего за
водская готовность. За по
следние два года в Сверд- 
лавскгорстрое сделано мно
гое в этом отношении, но ес
ли сравнить наши изделия с 
изделиями, которые делают 
москвичи, то просто стыдно 
смотреть.

И на пленуме правильно 
подчеркивалось, что руково
дители треста Стройдеталь 
№ 70, да и в целом Сверд- 
ловскгорстроя раньше боль
ше думали об объемах, не
жели о степени 'заводской го
товности.

ПРОБЛЕМЫ САНТЕХНИКОВ
ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЯ управляющего ТРЕСТОМ 

УРАЛСАНТЕХМОНТАЖ ТОВ. ФРОЛОВА
За последние годы удель

ный вес санитарной техники 
в строительстве возрос с 
трех до семи—восьми про
центов, в частности, на жи
лом строительстве удельный 
вес наших работ достигает 
10 процентов. Это понят
но—ведь сантехника играет 
ведущую роль в улучшении 
бытовых и производствен
ных условий трудящихся. 
Причем, сейчас в нашей 
стране строят в основном от-
дельные одно-двух-трех
ком,ватные квартиры, а зна
чит и объем санитарно-техни
ческих работ возрастает.

Трест Уралсантехмонтаж 
получил большие средства 
для перспективного проекти
рования 'нашей производст
венно-технической базы. До
статочно сказать, что сейчас 
в Ленинграде, Челябинске и 
Москве проектируются про
изводственные базы и Пер
воуральский завод по сан- 
техизделиям, который явит
ся одним из лучших в стра
не в области санитарной тех
ники.

Однако нужно сказать, 
что мы, сантехники, еще в 
большом долгу у трудящих
ся. Сравните хотя бы нашу 
работу, наши изделия с де
лами передовых строителей 
страны, со строителями за
рубежных социалистических 
и капиталистических стран 
и вы увидите, что сантехни
ка на свердловских стройках 

. еще отстает.
Главная трудность состоит 

в том, что у нас не было хо
рошей производственной ба
зы, а отсюда и главная за
дача наша —• максимальная 
индустриализация сантехни
ческих работ. Надо сказать, 
что наши новаторы, рацио
нализаторы, инженеры и тех
ники проводят большую ра

боту в области индустриали
зации изготовления сантех
нических изделий и их мон
тажа.

В свете стоящих перед на
ми задач встала не
обходимость производства 
с ани тар но -технических уз - 
лов. Этого требовал все ®оз- 
рас,тающий объем жилищно
го строительства в городах 
области. Производство кабин 
на месте представляет боль
шую трудность. Однако в
Овердловске 
скольких лет 
гут решить 
мышленным 
сантехкабин.

Московские

.в течение не- 
никак не мо- 
волрос с про- 
1производетвом

процентов санкабин 'делают 
из водостойкого гипса, 70 
процентов — из асбошифе
ра. Отделка этих кабин, ко-
нечно, лучше, 
ленных прямо 
ной площадке. 
Тагиле мы

чем изготов- 
на строитель-

В Нижнем 
организовали

производство кабин, однако 
их качество еще невысокое. 
Мы провели семинар-сове
щание по внедрению кабин, 
■показали типы 'кабин, кото
рые применяются в Москве 
и у нас на Урале, приняли 
развернутое решение и те
перь можно надеяться, что 
сроки (внедрения кабин при 
соответствующем контроле 
будут выдержаны.

Наш трест долгое время 
испытывает большие затруд
нения В обеспечении качест
венной арматурой—смесите
лями, кранами и т. д. Мы' 
получаем примерно 30 про
центов от того, что нам тре
буется. Какой же выход из 
положения? Мы -считаем, что 
это возможно широкое при
менение изделий химической 
Промышленности в сантех
нике. Кто бывал на выстав
ке чехословацких строите
лей, тот знает, какие чудес
ные вещи из пластмассы по
казали нам чехословацкие 
строители.

Коллектив треста, безус
ловно, принимает -меры к то
му, чтобы повышалась про-
изводит ельность
улучшались 
сантехников, 
бестоимость 
те вопросы,

'ТРУД а,
условия работы 

снижалась се- 
работ. Однако 

о которых мы
говорили выше, являются се
годня главными.

Немало замечательных но
винок, передовых методов 
труда и новых строительных 
материалов и конструкций 
внедрили на строительстве 
кислородно - конверторного 
цеха тагильские строители.

На снимке: кислород
но-конверторный цех.
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В ЛЕНИНГРАДЕ 
на Магнитогор
ской улице сто

ит ничем не примеча
тельный четырехэтаж
ный жилой дом. Этот
дом единственное
здание в мире, пост-
роенное методом подъ

ят ажей.ема целых
Оно выросло
дня. И первым
смонтирован,
обычаю, 
этаж.

Автор 
ба- — 
рукторов

его

этого

44 
был

вопреки 
верхний

спосо-
группа канет -

ров 6-й
Ленгипрогора. 
создан проект

и архитекто-
<ма|стерской

Ими 
нового

здания, которое также 
будет строиться новым
методом 
крыши.

начиная с

Фундамент будуще
го дома уже заложен. 
В нем вертикально
установлены металли- 

столбы. Ихческие 
длина соответствует 

запроектиро-высоте .
ванного здания. Верх
нюю площадку фун-
дамента выравняют и 
на ней из керамзито-
железобетона будет
отлито несколько сло
ев. Это будущие пе
рекрытия. В начинку 
«слоеного пирога» вой
дут прослойки из па- 
рафина, разделяющие 
пласты из керамзито- 
железобетРна. Верх
ний пласт — крыша. 
На ней установят буд
ку управления, из ко
торой оператор смо
жет руководить рабо
той гидроподъемников. 
Они прикреплены к 
вершинам (стальных 
колонн и предназначе
ны для подъема целых 
этажей. Монтаж квар
тир полностью произ
водится внизу, на ра
бочей площадке. Го
товый этаж поднимут 
наверх и закрепят. 
Так сверху вниз и бу-
дет построено 
ние.

По проекту 
ше и много

это зда-

дом вы- 
длиннее

своего уникального
предшественника: его

На улице Восточной 
строители сдали в экс
плуатацию трехэтаж
ную торговую встав-
ку. В ней расположе- 

«Муж-ны магазины 
ская одежда», 
вольственный 
ное ателье.

предо 
и швей-

Первым гостеприим
но распахнул двери
магазин 
одежда».

«Мужская

На снимке: в мага
зине «Мужская одеж
да».

ДОМ
СТРОИТСЯ 
С КРЫШИ

рост 5 этажей и дли
на 120 метров. В нем
разместится 96
комнатных 
комнатных

одно- 
двух-

квартир,
тогда как в первенце 
ленинградских строи
телей их было почти в 
три раза меньше. Но 
отличие не только в
этом.

В здании, строя
щемся в районе Пра
вого Берега, все пе
рекрытия, как уже го-
ворилОсь,
рамзито
на, они в

будут из ке- 
железобето-

1,5 раза лег-

Такие перекрытия обе
спечивают хорошую 
тепло- и звукоизоля
цию. Дома, построен
ные способом подъема 
целых этажей, харак
теризует высокая сейс
мостойкость, и поэто
му их рекомендуют 
строить в районах, под
верженных землетря
сениям.

На первом этаже бу-
дущего 
стипся 
газин. ' 
мать 
1 500

। дома раэме- 
мебельный ма- 

Он будет зани- 
зал площадью 
(квадратных мет-

ров. Такое пространст
во, лишенное каких 
бы то ни было перего
родок, легче получить 
при помощи нового ме
тода постройки.

Цройдет темного
времени и в 50 мет
рах от гранитного бе
рега Невы появится 

красивое здание, ок-
че применявшихся ра ружейное деревьями и 
нее железобетонных.цветами.

(2

® тополиный СНЕГ
Посмотрите, просто смех: 
Из зелрной тучи

' Выпал снег, белый снег, 
Только не колючий.

В гости к лету снег, пришел 
И земля в муке—

'Вот он легкий, как пушок, 
У меня в руке.

Здравствуй, здравствуй, белый снег, 
Мы тебя не ждали, 
Или может быть во сне
Это увидали...

Утром в кучу снег сметает 
Дворник сонно-сонно, 
Пух вокруг него летает, 
Тополиный снег не тает 
От дыханья солнца.

М. КИСЕЛЬГОФ. 
старший инженер.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ

Про маленький «Ташкент»

Шел дождь со сне
гом. Колючий ветер 
цронизывал насквозь, 
завывал в конструк
циях крана.

— Чертова пого
да, — выругался один 
из монтажников. —■ 
Дождь 'Сменяется сне- 
гом, снег — дождем. 
Не поймешь ураль
скую осень. Здесь те
бе все: и ветер, и 
солнце, и мороз, и жа
ра, дождь и снег, бура
ны и метели, из кото
рых ни одна не обходит
монтажника. И сно-
ва принялся орудовать 
на площадке.

«Крановой», высу
нувшись из будки кра
на, наблюдал, как мон-
тажники 
панель, 
гранита, 
берет»,

закрепляли
«Словно из

ничего
думал

их не 
он,

глядя на них.
Снизу послышалось: 
— Майна!
«Крановой», которо

го авали Володей, уве
ренно и с особой лег-
костью дал 
контроллером,
ченная 
плавно 
Легкий

краном

поворот 
подхва- 

плита
пошла 

толчок.
Люкс,

вниз.

«моло-

ло в полном разгаре. 
Володя посмотрел во-
круг. Перед 
крывалась

ток», 
снизу.

«Это
жий, 
лодя. 
так

донеслось

конечно, 
подумал 

- Только

ры- 
Во-

он
может сказать».

Машинист крана по
тер руки, достал порт
сигар и закурил. Ог
лянулся по сторонам и 
поежился. За окном 
будки кружились сне-
жинки 
дождь,

и накрапывал
свистел

ний ветер. «У 
брат, (полный
форт. Печка 
маленькая, но 
ся, сверху не 
ветер воет — 
убаюкивает».

осен- 
меня, 
ком-

хоть и 
теплит- 
каплет, 
только

— Что не говори— 
лучше маленький-ма
ленький «Ташкент», 
чем большой север,—

то с завистью посмот
рел на ребят в брезен
товых спецовках, на 
их раскрасневшиеся 
лица...

...Может быть,
осенний
главнои 
го, что 
учиться

день и 
причиной

тот

был
то-

Володя решил

сварщика.
на электро- 

Немного
прошло времени, и он 
овладел этой специаль
ностью, а теперь уже 
не первый год работа
ет в бригаде монтаж
ников. Сколько дож
дей прошло с тех пор, 
сколько стыков зава-
рил не счесть. И
каждый раз, вспоми-Z6 6лбкноВ1а /габкб/га

вслух сказал сам себе.
—• Ты что там, за

снул!
— Давай пошевели-

ная про тот день и
про маленький

вай хоботом, разда-

кант», 
собой

краснел
«Таш- 
перед

зря так ду-

города, 
лизали 
шейных

Лучи

ним от- 
панорама 
I солнца

макушки 
кранов и

ши домов и уже 
стучались в окна.

Город 
и дорогой 
цу—лежал 
окутанный 
дымком.
знал — и 
ложен в

ба- 
кры- 
тихо

- любимый 
его серд- 

перед ним, 
утренним 

И Володя
его труд за- 

этом городе.
Эн знал, что где бы ни 
проходили строители- 
монтажники, 'всегда 
после них остаются 
кварталы домов, каж
дый (вечер вслед за
ними, как 
сгоняя ночь, 
зажигаются 
золотых огней, 
сумерки.
— Вот так,

солнце, 
в окнах 
тысячи 
отгоняя

това-
рищ, башенный, 
бросив взгляд на 
гордо проговорил 
— Верный друг 
тажников, много
с тобой 
но одно 
тажники 
гранита.

кран 
он.

мон-
унас

еще впереди, 
помни: мон- 
— люди из 
их ни дож-

лись голоса с монтаж
ной площадки.

«Вот, черт 1возьми: 
им все равно — что 
дождь, что снег, как 
будто не замечают»,— 
ругнулся про себя Во
лодя. Но сам почему-

мал тогда.
Как-то однажды, за-

варив очередной 
на строящемся 
он снял щиток 
сразу ослепило

стык 
доме, 

и его 
брыз-

гами лучей восходя
щего солнца. Утро бы-

дем не смыть, ни вет
ром разрушить. И В1се- 
му наперекор такой 
город отгрохаем — 
всем на удивление.

Ю. ЕНИВАТОВ, 
электр осварщик

СУ № 13 треста 
Южгорстроя.

ПОНЕДЕЛЬНИК 
15 ИЮЛЯ 
~ ДНЕВНЫЕ ПЕ- 

пк И3 МОСКВЫ. 
18.00 —Объявление про
граммы. 18.05 — Урал 
машзаводу —. зд лет

: «‘Коммунисты из кузнеч
ного». 18.35 — Литера
турная передача. «Стихи 
об Уралмаше». 19.00 
»ача Для Детей.

МОСКВЫ. «д И к и й 
лун» — телевизионный 
спектакль. 20.50 — Те- 
"?3"ЗИан>ные новости.

1^1-00 — Великий путь 
! борьбы и 'Побед. 21.30 —

Показывает Свердловск 
Кинофестиваль «Совете 
ский исторический 
Фильм». Художественный 
Фильм «Адмирал УД*а 
ков». Мосфильм. ,

ВТОРНИК 
16 июля

14.00 —ДНЕВНЫЕ ПЕ- 
Г-^ЧИ ИЗ МОСКВЫ. 
18.00 — Объявление про
граммы. 18.05 — Телеви
зионные новости. 18.20 — 
Художественный фильм 
для детей «Дрессиров
щики». 19.00 — По ва
шим письмам. 19.30 _  
Франко-итальянский ху-
дожественный
«iBce золото
21.00 — Для I 
сельского
21.15 — «Вечер 
шом театре», 
редача из 
А. Арбузов.
любимых —

фильм 
мира».

работников 
хозяйства. 

► в Боль-
22.02- Ле

М о с к в ы. 
«Шестеро 

телеви-
з ионный спектакль.

СРЕДА 
17 ИЮЛЯ

14.00 - ДНЕВНЫЕ ПЕ
РЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. 
18.00 — Объявление про
граммы. 18.05 — Телеви
зионные новости. 18.20 —
Для 
ный 
мые

детей. Телеви зион 
спектакль «Упря-

лучи».
РЕДАЧА ИЗ

20.15 — ПЕ- 
МОСКВЫ.

Мир сегодня. 21.00 — По-
называет Свердловск.
Кинофестиваль «Совет
ский исторический
фильм».
ный фильм 
штурмуют 
Мосфильм, 
кругу семьи.

Художествен-
« Корабли 

бастионы». 
22.35 — &

Газета выходит 
в среду и субботу
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